

Rita Venkatasawmy :

« Jeunes filles, prenez votre destin en main »

Entre interaction, jeux, chansonnettes, quizz et sessions de travail en groupe, Rita Venkatasawmy a su marquer les esprits des étudiantes. L'Ombudperson for Children est intervenue au collège Medco Cassis, jeudi dernier.

À l'heure où nous mettons sous presse, celle qui est parfois décrite comme « notre mère Teresa locale » a déjà convaincu plus d'une dizaine d'élèves à former un club DIS-MOI. Celui-ci servira de plateforme sur lequel les jeunes pourront apporter leur grain de sel à la promotion des droits humains. Rita Venkatasawmy a expliqué à la cinquantaine d'étudiantes ce que sont les droits des enfants. Elle leur a aussi rappelé les responsabilités qui leur incombent en tant que mineures.

Pour briser la glace, une session de brainstorming a permis d'aborder les problématiques auxquelles sont confrontées les jeunes : délinquance juvénile, négligence parentale, drogue, alcool, cigarette, grossesse précoce, abus sexuels, violence de toutes sortes, *bullying* à l'école et discrimination envers les jeunes. La défenseure des droits de l'enfant a également offert un livret sur les droits des enfants à chaque participante.

Une élève de Form IV a alors lancé : « Ce cahier est



Rita Venkatasawmy expliquant à des collégiennes les droits des enfants.

destiné à l'écriture, mais les citations qui s'y trouvent sont inspirantes. » Parmi ces pensées, celles de la jeune féministe Malala Yousafzai à laquelle a été décerné le prix Nobel de la paix : « *One child, one teacher, one book and one pen can change the world. Education is the only solution.* » Une des collégiennes a alors déclaré : « *There is too much freedom. Tro boukou zenn anv'i fer*

kouma dan fim. »

Meeta Chundunsing, pédagogue, a, elle, souligné que de nombreuses filles sont issues de milieux difficiles (famille éclatée, pauvreté, etc.). Selon elle, si ces dernières « *deviennent hors de contrôle, c'est en raison des situations auxquelles elles sont confrontées.* »

Lindy Florent

La Citizen Support Unit interagit avec les citoyens de demain

Belle initiative que celle de la Citizen Support Unit (CSU) du bureau du Premier ministre. Jeudi dernier, elle a répondu présent à l'ouverture de la semaine de formation organisée par DIS-MOI au collège Medco Cassis. L'équipe, composée de Girty Eleonore, d'Archana Taukoorchand et de M. Gopaul, a fait une présentation sur PowerPoint du nouveau portail CSU.mu et de son intérêt pour les citoyens.

Girty Eleonore ne cache pas sa satisfaction : « *C'est une première pour nous. Depuis le lancement du portail il y a deux mois, c'est la première fois que nous touchons un public de collégiens. Que cela se soit passé au collège Medco est encore plus remarquable. L'interaction avec les jeunes filles était très intéressante. Nous nous réjouissons de l'intérêt que porte l'ONG DIS-MOI à la formation des citoyens de demain.* » Pour Girty Eleonore, cela prouve aussi que les problèmes sociaux que la CSU veut résoudre à travers le portail ne concernent pas uniquement les autorités mais aussi la société civile. « *Nous devons tous nous sentir concernés à bâtir une société dans laquelle il fait bon vivre.* »

Les collégiennes ont appris à utiliser le portail. « *Nul besoin pour vous désormais de vous déplacer dans des divers bureaux ou dans les Citizen's Advice Bureaux pour obtenir des renseignements ou faire une requête. De votre téléphone portable, vous pouvez accéder aisément ce service. Vous pouvez enregistrer vos doléances et suivre le suivi du dossier* », a expliqué Girty Eleonore.

Elle conclut que tout jeune doit se sentir concerné par les manquements/violations des droits. « *Vous avez les connaissances qu'il faut pour aider vos parents ou vos proches qui ne savent ni lire ni écrire.* »



DIS-MOI (Droits Humains-Océan Indien) est une organisation non gouvernementale qui aide à promouvoir la culture des droits humains dans la région du sud-ouest de l'océan Indien, notamment les Seychelles, Maurice, Rodrigues, Madagascar et les Comores. Fondée en 2012, l'organisation milite pour la défense et l'enseignement des droits humains.

DIS-MOI, 11 BROAD AVENUE, BELLE-ROSE, QUATRE-BORNES
TÉL : 4665673 - INFO@DISMOI.ORG - HTTP://WWW.DISMOI.ORG

DISCLAIMER

Les informations contenues dans ces deux pages n'engagent que l'association DIS-MOI (Droits Humains-Océan Indien) et les intervenants. La reproduction, la diffusion et / ou la distribution de ces informations ne sont pas autorisées sans la permission de DIS-MOI.